Ocupación:



MIENTRAS EN LAS TIENDAS SE LLEVAN DE TODO

\$1.221.600

Fecha

Vpe pág:

Vpe portada:

Vpe:

Turistas le ponen nota a la oferta veraniega de La Serena y Coquimbo

Diario El Día salió a conversar con los veraneantes - en especial trasandinos - que han llegado en masa a la zona, quienes entregaron, en general, una buena evaluación sobre la región. Eso sí, aún hay detalles a mejorar según sus propias palabras.

LUIS GONZÁLEZ

Una gran cantidad de turistas, en especial ciudadanos argentinos provenientes de las ciudades de San Juan, Mendoza y Córdoba, han llegado a pasar sus vacaciones a la región. Así. se les ha podido divisar paseando por la Avenida del Mar o comprando en las tiendas del retail, entre otros puntos de la conurbación.

La apertura previa del paso de Agua Negra a fines del mes de noviembre y, especialmente, el tipo de cambio favorable para los turistas trasandinos, ha hecho que la zona sea atractiva de visitar y, en especial, de realizar muchas compras. De hecho para este verano, según las estimaciones de SERNATUR se espera la llegada de 800 mil turistas a la Región de Coquimbo, muchos de ellos, provenientes del otro lado de la cordillera.

Previo al inicio de la temporada estival en la zona eso sí, diferentes autoridades, municipios, gremios y otras instituciones relacionadas con el turismo, llevaron a cabo una serie de reuniones para coordinar aquellas medidas que aseguraran una grata experiencia a los visitantes en áreas como la seguridad, la oferta gastronómica, panoramas de entretenimiento y alojamiento.

Teniendo en cuenta aquello, un equipo de Diario El Día salió a la calle a conversar con diferentes grupos y familias de veraneantes, para que evaluaran la oferta turística y de servicios que se ofrece en la conurbación.

Felipe Depetrini, es un turista originario de la ciudad de San Juan, quien estaba haciendo fila en una de las casas de cambio de la comuna de La Serena, cuando lo abordamos. Al respecto, comentó que, en general, 'en el tema de hospedaje es muy barato, la gastronomía excelente. Hemos hecho pedidos y también salir a comer. Dentro de todo, la hemos pasado bien v nos está gustando mucho'

Eso sí, el sanjuanino agregó que ha tenido que esperar más tiempo a la hora de cambiar dinero. "Yo creo que es la demanda del turismo. A las casas de cambio a que hemos ido, hemos tenido que esperar prácticamente una hora, hora y media para comprar. En todos lados se han quedado sin pesos chilenos. Son cosas capaz a corregir pero igual es inevitable por la cantidad de turismo que hay y nosotros lo entendemos", aseguró.

Para Sergio Salinas, también de San Juan, un tema crítico en la zona es la falta de baños públicos. "No tienes a donde ir. Entonces para el turista incomoda porque tienes que preguntar dónde está el baño. Es complicado el tema de los baños acá", afirma.

Pese a ello, comenta que su estadía en la región ha sido buena. "Respecto a lo demás, no tengo problema. Todo bien todo tranquilo a la hora de pasear con la familia. Los precios accesibles y es rentable venir para acá".

Por su parte, Vicente, originario de Mendoza, explica que en la ciudad "no hemos tenido problemas. Hemos encontrado barato para quedarnos unos días en la ciudad. Y con respecto, a la gastronomía también ha sido barato y con gran variedad para los niños".

Nos comentó eso sí, que su llegada a suelo nacional se demoró más del tiempo que él previa en su itinerario de viaje. "Nosotros venimos por San Juan desde Mendoza, y tardamos muchísimo en la demora en la aduana chilena. Tuvimos más de 4 horas y nos atrasó muchísimo. Eso es como para corregir, ya que todos los años siempre pasa lo mismo", lamentó.

VOCES DEL GREMIO TURÍSTICO

Lo cierto es que gracias a la llegada de grandes cantidades de turistas argentinos, desde el gremio turístico sacan cuentas positivas durante estos primeros días del año

Para María Antonieta Zúñiga, gerente de la cooperativa Barrio del Mar, la situación es estimulante.

"Hemos visto un gran arribo de turistas argentinos sobre todo en el sector costero de la conurbación, disfrutando muchísimo de la plava a pesar de las marejadas. Están muy contentos sobre todo en el refuerzo



La nota con que es evaluada la conurbación es positiva, en especial por los turistas trasandinos que se encuentran en la región.



Los servicios sanitarios y la espera en la aduana son puntos a mejorar según plantean los visitantes, quienes a la hora de comprar en galerías y tiendas, se llevan casi todo.

de medidas de seguridad en el sector y también en la condición que se encuentra el paseo costero", indicó.

En ese sentido, como gremio, dice. valoran el esfuerzo de las autoridades 'para generar las gestiones necesarias de apertura temprana del paso de Agua Negra, pues eso contribuye muchísimo a extender la temporada estival. Además, aprovechando que existe un cambio favorable de la moneda nacional para hacer compras también para esas fechas, dinamiza bastante nuestra economía y también al éxito del área turística y comercial de nuestra región", agregó Zúñiga. En tanto, para Marcos Carrasco,

presidente regional de HOTELGA,

gremio que reúne a los sectores gastronómicos y hoteleros de la región, la llegada de este gran flujo de turistas trasandinos era algo que esperaban para este inicio de la temporada estival "FI balance es absolutamente positivo. Ha llegado mucho turista argentino, que era nuestro anhelo para aprovechar la temporada estival. La idea es por supuesto, aprovechar este paso fronterizo tan importante para la Región de Coquimbo y en ese sentido se han cumplido todas las expectativas. De aquí, hay que decir que todo el sector gastronómico, hotelero y el comercio se ve favorecido ante la llegada sobre todo, de turistas internacionales".